

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:
Beato Diego de Cádiz, n.º 6
Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SEXTA OJA
SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1.50
Provincias, trimestre « 500
Número del día 10 céntimos.
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

VOLUNTAD

«Querer es poder», dice un antiguo refrán castellano, en el que se hace la mayor apología de la voluntad.

La doctrina la coloca entre las potencias del alma, cuando dicen que son éstas: Memoria Entendimiento y Voluntad. Hombre dotado de voluntad, llega a donde quiere; realiza lo que se propone.

Si por sus condiciones especiales, no es un ser de gran inteligencia, le faltan los dotes de talento necesarios para llegar a los más altos destinos, hay que convenir y los hechos a cada paso lo demuestran, de que se distingue, se señala y la voluntad le compensa con creces de los más importantes elementos que le faltan.

La voluntad realiza milagros.

Demóstenes, el gran orador de Atenas, admirado por los pueblos, realizó este prodigio.

Era tartamudo; su lenguaje torpe no respondía a expresar los pensamientos; pero el coloso de la elocuencia griega, sentía dentro de sí ese soberano y maravilloso poder, y a fuerza de voluntad rompió las trabas que detenían su lengua, horas enteras peroraba ante la playa, dirigiendo su palabra a las olas y consiguió lo que se proponía.

Pintar hasta que extremos llega la voluntad, hasta los sorprendentes efectos que realiza, sería no concluir nunca.

La voluntad hace buenos a los artistas, a los medianos artifices, que el hombre que tiene el dominio de sí mismo, para estar horas y horas revolviendo una dificultad, es casi seguro que la vence.

El mundo es un campo lleno de dificultades; la meta, el fin que ha de alcanzarse, está lleno de esperanzas; un pusilánimo se sobrecoje ante la primera, se arredra a la segunda y cae y desmaya a la tercera.

Un hombre lleno de voluntad, avanza siempre, salva obstáculos, vence al fin: solo puede detenerle la muerte; mas no debe olvidarse que para las grandes y nobles empresas la muerte es premio que enaltece y que honra.

La voluntad fructifica y nace por medio de la educación; por eso hay que hacerla que tome raíces en el niño en la seguridad de alcanzar un hombre de provecho.

Por Telegrafo

Madrid, 19 (varias horas.)

Política y políticos

Declaraciones de Sánchez Guerra

El Ministro de la Gobernación ha negado que el Sr. García Prieto visitara al Presidente del Consejo.

Dijo que le había visitado a él, quejándose del trato que se daba a la fuerza política que él dirige, en relación con la otorgada a los romanonistas.

No señaló hecho concreto.

«Respecto al discurso de Ossorio Gallardo, caudillo de una fuerza política que yo ignoraba, —dijo— quiero hacer constar que a pesar de toda la habilidad oratoria y forense de dicho señor, no podrá señalar acto o palabra mía en que se falte el respeto a Maura.

No consiento que los budistas, mahometanos o presbiterianos me enseñen el catecismo.

Para faltar al respeto se necesita ser

tres cosas: cadete de Gascuña admirador de Gasset, aspirante a la concejalia de borlas y adulator de Dato ó tener la gallardía con que lleva Ossorio su segundo apellido, demostrándola como la demostró en Barcelona.

Extrañame que tanto como me alabó entonces, ahora encuentra el camino llano para las injurias; pero estoy acostumbrado a escucharlas siendo Ministro.

Luego cesan cuando dejo de serlo.»

«La Tribuna»

«La Tribuna» anuncia que mañana celebrará uno de sus redactores con prestigiosa personalidad republicana, la que ha afirmado que pronto los republicanos tendrían que unir al Sr. Maura para defender las libertades públicas.

Los mauristas

De la Ciudad Condal, dicen que presididos por el Sr. Monegol se han reunido los mauristas.

Pronunciáronse discursos, abogando todos los oradores, por la indiscutible jefatura del Sr. Maura.

La reunión terminó con vivas a la Patria, al Rey y al Sr. Maura.

De la nevada

Manifestó Dato que le había visitado el Alcalde de Madrid para requerir auxilios de los Ministerios de Guerra y Fomento a fin de contrarrestar los efectos de la nevada.

Dato defendió al Alcalde de las censuras anónimas de la Prensa.

Agregó que el Ayuntamiento carece de consignación para estos imprevistos.

Adictos

Una Comisión de la Juventud conservadora visitó a Dato y entregó un mensaje de adhesión.

Propónense celebrar asamblea de las juventudes de toda España para demostrar que la mayoría de los jóvenes conservadores apoyan al gobierno.

Rumores desmentidos

El ministro de Estado Sr. Marqués de Lema ha desmentido los rumores que acoge la publicación «Depeche Marocaine», anunciando un próximo ataque a nuestras posiciones.

Dijo el ministro que estas halláanse perfectamente defendidas agregando además, que los aprovisionamientos realizáanse con normalidad y que los víveres sobran.

Agregó que diariamente, administrase ración de carne a todos los soldados.

También ha desmentido el marqués de Lema que España intervenga directamente en los trabajos que realizan otras potencias para la pacificación de Méjico.

Las declaraciones de Sánchez Guerra

Algunos periodistas visitaron a Ossorio y Gallardo, para participarles personalmente las declaraciones hechas por Sánchez Guerra, contestando a su discurso.

Ossorio replicó, que sus ataques iban dirigidos a la gestión que el señor Sánchez Guerra realiza como ministro de la Gobernación.

En este punto dijo el señor Ossorio está dispuesto a sostener toda clase de polémicas en cuantos terrenos puedan sostenerse.

Comentarios

En el Congreso han sido comentadísima las declaraciones de Sánchez Guerra, que han sido acogidas en sentido desfavorable, considerándolas poco adecuadas para un ministro.

Otra conferencia

El ministro de la Gobernación, señor

Sánchez Guerra, celebró conferencia con el director general de Seguridad señor Méndez Alaniz.

Este marchará mañana a Sevilla, al objeto de preparar el viaje de S. M. el Rey.

El ministro de Instrucción pública

El señor Bergamín ha marchado a Barcelona.

Romanones

El conde de Romanones ha anunciado que reanudará su viaje de propaganda, tan pronto como se case su hijo.

S. M. el Rey

D. Alfonso paseó esta tarde a pie por el Retiro.

Después dirigióse a casa del fallecido general, marqués de Polavieja, permaneciendo allí media hora.

Conferencia

Dos horas duró la conferencia del presidente del Consejo de ministros, con los representantes de la Compañía minera de Riotinto.

Estos prometieron al señor Dato, entregarle esta noche nota comprensiva de las concesiones máximas que hará la Compañía.

Después visitó al señor Dato la comisión de obreros.

El presidente del Consejo de ministros pidióles nota mínima de sus pretensiones.

Varias noticias

La nevada

Continúa nevando en Madrid. Durante toda la tarde, millares de obreros reclutados del personal de limpieza del alcantarillado y de Fomento se han dedicado a limpiar las principales calles.

Los carros de los regimientos han transportado paja de jergones, arrojándolas en el tránsito.

El Director de la Compañía de tranvías ha ofrecido que su personal coadyuvará a la limpieza de las calles, durante la noche.

El presidente del gremio de panaderos ha visitado al Alcalde para anunciarle que mañana no habrá pan por la imposibilidad de transportar las harinas ni poderse verificar el reparto del pan.

Se ha acordado que los tranvías transporten una y otra cosa durante la madrugada.

Esta noche han sido suspendidas las funciones en los teatros.

Los cadáveres para su enterramiento han tenido que llevarse a hombros.

El de la Duquesa de Najera fué trasladado a la Necrópolis en un automóvil.

Desafío

Esta mañana se han batido a pistola el «Duende de la Colegiata» y el duque de Andria.

El primero disparó al aire.

El disparo que hizo el duque, rebotó la bala en la nieve rozando las rodillas del «Duende».

El general Aldave

De Valencia dicen, que a las cinco de la tarde agravóse el general Aldave, administrándosele nuevamente los Santos Sacramentos.

España en Marruecos

Intentona

Dicen de Tetuán que los moros emboscáronse emboscáronse en las avanzadas del campo principal.

Intentaron realizar una agresión.

Viéronlos los soldados y rompieron el fuego.

Los moros huyeron. Las ametralladoras del campamento empezaron a disparar cuando el enemigo hufa.

Buque

El «Río de la Plata» fondeó en Alhucemas.

Mejoría

Llegó a Arcila una columna conducida al teniente D. León Lizaur, que mejora de su herida.

Temporal

En Larache vá amainando el temporal.

En Cudia Verde el viento destruyó seis tiendas y un tinglado que servía de refugio al ganado.

Ha arrancado un barracón que servía de almacén de víveres.

Noticias oficiales

Un despacho oficial de Melilla dice que llegaron mil cien reclutas para incorporarse.

Un fuerte temporal de viento y lluvia ha causado desperfectos en las posiciones.

Entró de arribada el vapor «Virgen de Africa.»

Del extranjero

De Méjico

Dicen de Méjico que el general Huerta, ha condenado a muerte al general Mercado que mandaba el Ejército en Ojinaja.

Lo ha sentenciado por considerarlo un cobarde ante el enemigo.

De París

De la capital de la república francesa comunican que en Amiens ha fallecido a consecuencia de una caída del caballo el exministro de la Guerra Mr. Picquert.

NOTICIAS VARIAS

Hoy celebra su fiesta onomástica nuestro respetable amigo el alcalde de esta capital Ilmo. Sr. D. Sebastián Martínez de Pinillos.

A las muchas felicitaciones que habrá de recibir unimos la nuestra.

En la tarde de ayer verificóse, en la parroquia de Santa Cruz, el enlace de la bella y distinguida Srta. Luisa Méndez Alemán, con el inteligente maquinista de la Compañía Trasatlántica, D. Onofre Manzanares.

Bendijo lo unión, el respetable sacerdote D. Francisco Gil.

Terminada la religiosa ceremonia se trasladaron los invitados a la casa de la novia, donde fueron espléndidamente obsequiados, admirando al par los muchos y valiosos regalos que los contrayentes han recibido.

Estos marcharon en el expés, para distintos puntos, donde pasarán los primeros días de su luna de miel, que los deseamos sea eterna.

Navegación

Vapores correos de la Compañía Trasatlántica.

El «Alicante», llegó el sábado 17 a Liverpool.

El «León XIII», salió el viernes 16 de Buenos Aires para Montevideo.

El «Isla de Panay», salió el sábado 17 de Las Palmas para Cádiz.

El «Infanta Isabel de Borbón», llegó el domingo 8 a Barcelona.

El «Montserrat», salió el viernes 16 de Curacao para Puerto Cabello.

El «Alfonso XIII», salió el viernes 16 de Veracruz para Habana.

El «León XIII», llegó el sábado 17 á Montevideo.

El «Patricio de Sarrutegui», salió el domingo 18 de Coruña para Vigo.

De trenes

El jefe de la estación del ferrocarril trasmite al señor gobernador civil el siguiente telegrama de la Segunda Aguada: «Sobre la una de esta madrugada se declaró un incendio en las casetas de madera banda Sur de este muelle, quedando destruidas, así como el almacén del depósito de aguas para el suministro de máquinas, quedando éste inútil para poder abastecernos para el servicio, no habiendo ocurrido otra avería que afecte á nuestro servicio, y quedando extinguido á las cuatro y treinta.»

Hurto de dinero

En los extramuros de Arcos de la Frontera han sido detenidos por la Guardia civil los paisanos José Sánchez Gil, Domingo Beas, Antonio Manera, los cuales habían hurtado 150 pesetas en billetes del Banco de España á D. Francisco Pérez Toledo.

Obsequio

Con motivo de celebrar hoy su fiesta onomástica nuestro respetable amigo el alcalde de esta ciudad, Ilmo. Sr. D. Sebastián Martínez de Pinillos, los empleados del Municipio le obsequiarán con una magnífica escribanía de plata.

Reclutas

En el tren de las diez y cuarenta y cinco de ayer, llegaron á ésta 336 mozos que van destinados á Larache.

Proceden de las zonas de Getafe, Cáceres, Badajoz, Madrid, Avila, Toledo, Manzanares, Alcalá de Henares y otras varias.

Esperaban la llegada, el comandante de Estado Mayor de la plaza, comisarios de Guerra y de Transportes, coronel de Alava, y jefes y oficiales transeúntes.

También concurrió la banda de música de Alava, que acompañó, tocando, á los reclutas, hasta el cuartel de Pava, donde se alojaron.

Buque

Ayer por la mañana llegó á este puerto el vapor «Cádiz», de la Compañía de Pinillos.

Procede de Buenos Aires y escalas. Trajo en total 243 pasajeros, de ellos 58 para Cádiz.

La importante carga que ha traído, consiste en café y plátanos.

El «Canalejas»

Para ayer estaba anunciada la salida del vapor «Canalejas», conduciendo los reclutas ingresados en Caja últimamente y que van con destino á Larache, Arcila y Alcazarquivir.

Continuando el temporal y siendo por lo tanto imposible que atraque dicho buque en Larache, suspendió su salida hasta que amaine el tiempo.

Conferencia

Con el señor Gobernador civil celebraron ayer extensa conferencia, el diputado á Cortes don Bartolomé Bohorqués, el alcalde de Alcalá don Bartolomé Gavilán, el de Ubrique don José Rubiales, el de Benaocaz don Antonio Sánchez del Puerto, el de Algodonales don Eduardo Camacho, exdiputado provincial don Joaquín Peñalver y el jefe de los conservadores de El Bosque don Miguel Blanco.

B. L. M.

Muy vivamente agradecemos al respetable Sr. Administrador de la Aduana de esta capital, D. Adolfo Vicente Arche y Martínez, el atento B. L. M. que nos remite dádonos cuenta de su toma de posesión el día 17.

Monte de Piedad

El martes 10 de Febrero de 1914, á las tres de la tarde y día siguientes necesarios, se venderán en pública subasta, los efectos ya vencidos y correspondientes á los meses y con los números que á continuación se expresan:

Sección de alhajas.—Mes de Diciembre de 1912.

Central.—Números 45.061 al 46.938

Sucursal 1.—Números 26.598 al 27.089
 Sucursal 2.—Números 18.022 al 18.546
 Sección de ropas.—Mes de Mayo de 1913.

Sección A.—Números 58.814 al 60.546
 Sucursal 1.—Números 68.689 al 72.415
 Sucursal 2.—Números 16.855 al 23.015

Se previene á los empeñantes de ropas y alhajas que para dar cumplimiento á los artículos 54 y 71 del Reglamento solo se autorizará el desempeño y renovación de los lotes anunciados hasta el lunes 9 víspera de la subasta y transcurrida esta fecha se entenderá que los interesados han desistido de efectuarla.

Cádiz á 19 de Enero de 1914.
 El presidente, José Gay González.

Para curar un resfriado en un día, tómese LAXATIVO BROMO QUININA. El boticario devolverá el dinero si no le cura. La firma de E. W. GROVE hallase en cada cajita.

Procesión

Hoy á las diez, sale de la Catedral el Excmo. Cabildo acompañado de las cruces parroquiales, llevando procesionalmente la efigie de San Sebastián, dirigiéndose á la parroquia de San Lorenzo en cuyo templo y en cumplimiento de un voto, se celebrará solemne función en honor del glorioso mártir, teniendo á su cargo el panegírico el Sr. Doctoral don Eugenio Domaica.

Radiograma

El vapor «Reina Victoria» salido de este puerto, con reclutas para los Cuerpos de guarnición en las Islas Canarias, continúa su viaje sin novedad, con viento fresco SO.

Del Manicomio

Han pasado al Hospicio Provincial, los albergados en el Manicomio, Antonio Charo y José Cisnero, y han fallecido en el día de ayer, en el propio Establecimiento, los dementes Francisca Bergaro y Francisco Pérez Sánchez.

Detenciones

La benemérita detuvo en Chiclana, á los jóvenes vecinos del Campamento, partido de San Roque, Manuel Sánchez Ortega y Andrés Sánchez, los cuales se habían fugado del Hospicio de Cádiz.

Píldoras y Unguentos de Holloway.—Resfriados, toses, difteria, bronquitis. Estos remedios son infalibles para las enfermedades pectorales, las cuales descurridas concluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica ó en consunción. El Unguento Holloway bien frotado en el pecho ó la espalda se introduce por los poros del cutis, es llevado directamente á los pulmones y una vez allí repele todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que explica la razón de que dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión, neutraliza ó expelle del sistema, pronta, completa y permanentemente toda partícula morbosa. Estas purificaciones, verificadas eficazmente por el Unguento y las Píldoras de Holloway y la sangre que ellas limpian circulando por todas las partes del cuerpo hacen que se comuniquen á éstas últimas las influencias benéficas de las mencionadas medicinas.

GRAN TEATRO

El domingo gozamos una «Locura de Amor» admirable y anoche causó nuestras delicias una «Malvaloca» soberbia.

Una y otra, producciones de nuestro brillante teatro en dos épocas de su fulgor, en dos momentos distanciados de los tiempos y en dos taces opuestas de un sentir, al precisar maridaje estrecho de mujer y arte para manifestarse en nuestros días, espléndido, hubo de concebir á la Cobeña.

Los triunfos logrados anoche y la anterior por la eminente actriz, no eran dádivas de un público á quien halagan relumbroses, fueron sencillamente destellos de las facetas talladas en su sentimiento artístico con idéntico diamante.

Carmen Cobeña logra eso; tiene el magico poder de despertar lo que en las almas duerme grosero y al exponerlo á luz esplendorosa, á ambrosias de gloria y á color de iris, lo engrandece con su arte exquisito, que satisface los aplausos



LAS PÍLDORAS obran casi mágicamente sobre el Hígado, los Intestinos y los Riñones, limpiando el sistema de toda clase de impurezas. Esto lo hacen tan suavemente y á la vez con tanta eficacia, que las funciones son regularizadas sin ningún dolor ni desorden desagradable. Las Píldoras son inapreciables para las mujeres.

LAS PÍLDORAS Y EL UNGÜENTO DE HOLLOWAY
 dan buena salud forzosamente.

EL UNGÜENTO tiene asombrosas facultades sanativas y cura rápida y permanentemente Heridas inveteradas, Escoriaciones molestas, Ulceras y toda clase de Erupciones de la piel. Aplicado en combinación con las Píldoras merece completa confianza su acción curativa en los casos más graves, así como en las afecciones de la Garganta y del Pecho.



Lean vds eso atentamente

Las Turbaciones de la Circulación

El Artritisismo

Sería un error muy grave creer que hubiera de emplear el **DEPURATIVO RICHELET**, cuando aparecen las manifestaciones externas (enfermedad de la piel) debidas á una invasión de humores en la sangre.

El **DEPURATIVO RICHELET** posee una acción mucho más extendida. En efecto, da maravillosos resultados en todas las afecciones del aparato circulatorio, que sean esas afecciones debidas á las arterias que están menos flexibles ó á la sangre que se halla ya enferma. Su acción se hace sentir, particularmente en las personas que que tienen más de 45 á 50 años, cuando el corazón se hace menos vigoroso, las arterias menos elasticas produciendo en este momento perturbaciones de la circulación, congestiones, entorpecimientos, comezones, sofocaciones, hinchazón de los miembros, vértigos y síncope, pesades de cabeza, reumatismos, dolores de las articulaciones, jaquecas persistentes, gota, etc.) En una palabra, todas las manifestaciones de origen artrítico.

En lo que toca á las mujeres llegadas á la edad crítica, suprime las turbaciones muchas veces gravísimas de este periodo difícil.

No sabríamos recomendar demasiado á todas las personas que han padecido ya perturbaciones de la circulación, el uso casi constante del **DEPURATIVO RICHELET**.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente, por los depositarios, á todas las personas que lo piden.

Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al señor **L. RICHELET, 13, rue Gambetta, en Sedan (Francia)**

DEPOSITO GENERAL y VENTA.—Droguería de D. Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola 9.—San Sebastián.

Depósito en Cádiz.—Restituto Matute, plaza Isabel II.—En San Fernando F. Matute, (Farmacia) En Sanlúcar. R. Matute (F. y Droguería).

de sus admiradores entre los que figura fervorosamente el que estas líneas escribe.

MANUEL DEL CAMPO.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 20
 San Fabián, Papa y San Sebastián mrs.

SANTO DEL DIA 21
 Santa Inés vg. y ml.

Jubileo
 Día 20.—En la Iglesia de San Pablo.
 Día 21.—En la misma Iglesia.
 Se manifiesta á las 8 y se oculta á las 6.

Notas municipales

D. Diego Mateo solicita licencia para ejecutar obras en las cocheras de la calle Duque de Nájera, bajo la dirección del arquitecto D. Juan Cabrera Latorre.

Francisco Valverde Sánchez solicita certificado de conducta para ingresar en la escuela de aprendices marineros.

Se dispone cese en el cargo de guarda de comercio, que ha venido desempeñando Manuel Arean Ayan.

Manuel Mora Rocatalá solicita ser nombrado guarda nocturno de comercio.